



Compartir 0 [Twitter](#)

La anhelada autonomía de la Defensoría Penal Pública (Parte II)

Jorge Moraga Torres, Abogado Defensor Regional de Aysén

ED Columnista, Colaborador - 05-01-2022

En pleno proceso constituyente y cuando estamos a tres meses de que asuma un nuevo Presidente de la República y se renueve el Parlamento, estamos viviendo un período en que por fin podría hacerse realidad un viejo y profundo anhelo de la Defensoría Penal Pública (DPP): Ser consagrada como una institución autónoma, no dependiente de quien ejerce el cargo de Presidente de la República.

Toda institución pública que en el quehacer cotidiano de su misión institucional puede, al menos potencialmente, incomodar a quien ejerce un cargo de poder dentro del aparato estatal, sólo puede cumplir su tarea a cabalidad en la medida que actúe con total autonomía e independencia, respecto a dichas autoridades.

En ese sentido, si pensamos que muchas veces la DPP interviene en procesos penales defendiendo a quienes enfrentan querrelas criminales presentadas por representantes del Poder Ejecutivo, resulta francamente complejo, si no derechamente imposible, dar una explicación plausible o lógica en torno al debido cumplimiento de la misión de defensa penal pública si el organismo llamada a realizar tal labor se encuentra en situación de dependencia con el titular del referido Poder del Estado.

Es por lo anterior que con satisfacción hemos recibido noticias tales como que a mediados de diciembre el actual presidente de la República ingresó al Congreso Nacional un proyecto de ley que busca dotar de aquella autonomía institucional a la DPP. En el mismo sentido, sólo hace unos días, un grupo de Convencionales Constituyentes, presentaron una moción para que la Defensoría Penal Pública cuente con autonomía constitucional.

No olvidemos que, en el despliegue de una discusión judicial, más aún si es de tipo penal, es de la esencia para garantizar un juicio justo, el que las contra partes en litigio se encuentren en una situación o condición de básica igualdad. Así las cosas, siendo la Fiscalía un organismo autónomo e independiente desde su nacimiento, hace más de veinte años, no es comprensible que aún no lo sea su natural contradictor, como lo es la DPP.

Tal como lo recuerda el Mensaje del Proyecto de Ley recién enviado al Congreso, y que busca dotar de autonomía a la DPP, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos ha hecho presente que "teniendo en cuenta que el derecho a la defensa es un derecho de la persona sometida a proceso, no resultaría admisible que dicha defensa pudiera ser puesta en riesgo como resultados de una línea de mando o presiones por parte de otros actores o poderes del Estado".

La dependencia de la DPP con el Ejecutivo puede generar legítimas dudas en la confianza que el

El Divisadero TV



UAysén al día ·
enero 2022

[Ver todos](#)

Se quitó el anuncio. [De](#)

Noticias Recientes

Entomólogo radicado en Aysén entre los 50 exploradores científicos más influyentes del mundo

Seremi de Educación: "Nuestro compromiso es generar una nueva relación entre las comunidades y el Estado"

Tren Ecológico vuelve a reciclar con comunidades escolares de Aysén

Corte declara admisible recurso de tres concejales de Cisnes porque alcalde les niega expresarse



penal, las cualidades de cada organismo que participa en ella está llamada a ser regida por la regla de conducta que se aplica a la mujer del César. No solo hay que serlo, sino que también parecerlo.



NO TE PIERDAS LA OPORTUNIDAD DE CONTAR CON UN TERRENO EN LA PATAGONIA

MÁS INFORMACIÓN +569 7378 7296

Portada

Fosis dispone de 532 copes para apoyar emprendimientos regionales

Corte confirma condena de 14 años de presidio a homicida de adolescente

Tren Ecológico vuelve a recibir con comunidades escolares de Ayacucho

Informe de Impresiones de 2019 revela alta de emprendimientos en la Región de Tarapacá

Uspiza: Siete estudiantes de educación superior de la zona

Lanzamiento del libro "El pueblo Regal: historias y tradiciones de arrieros"

Señal de Quevedo: "Sabemos hacer una vida más sana y de bienestar de salud"

El Divisadero
AUTÉNTICAMENTE REGIONAL

5300
eldivisadero.cl

CONSULTA POR NUESTRO TARIFARIO WEB Y RSS

WORLD OF SERVICES

ED

Cultura



El disco musical de Teatro Huevo: una mezcla de prolijidad artística y educación



Publicación
Posesiones

